## Palabras de bienvenida con ocasión de la LXXXII Reunión del Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA)

Salón Azul Miércoles 24 de febrero 2021, 9:00 hrs.

## Buenos días

- Señores Ministros de Relaciones Exteriores del Sistema de la Integración Centroamericana
- Señor Vinicio Cerezo, Secretario General del SICA
- Señores y señoras miembros de las delegaciones que nos acompañan.

Sean todos bienvenidos a esta sesión de trabajo virtual, correspondiente a la Octogésima Segunda (LXXXII) Reunión del Consejo de Ministros del SICA.

Al ser esta la primera reunión del Consejo de Ministros que tengo el gusto de presidir en este periodo en el que mi país ostenta la *Presidencia Pro Tempore* del Sistema, quiero tomar la oportunidad para expresarles que es un honor ser su anfitrión virtual en este encuentro de uno de los órganos decisorios de mayor importancia del SICA.

Me honra desarrollar nuestra PPT en el marco de las celebraciones del Bicentenario de la Independencia de muchos de nuestros países: Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua y Costa Rica en septiembre, y Panamá en noviembre. Celebramos igualmente este año los 40 años de Independencia de Belice, y los 30 años de la fundación del Sistema de la Integración Centroamericana. Para todos, mis sinceras felicitaciones.

Agradezco los trabajos realizados ayer por las distintas delegaciones en la reunión preparatoria, en la que se adelantaron y afinaron los puntos que hoy abordaremos.

## Estimados colegas:

Confío en que la PPT de Costa Rica constituirá un instrumento para colaborar en el gran objetivo de recuperarnos como región luego de un año difícil, en el que la pandemia nos pasó una factura altísima en vidas humanas y en un tejido social y económico afectados. Confío en que el año 2021, sea efectivamente lo que todos deseamos: un año de transformación verde, inclusiva y sostenible.

En este sentido, hemos venido trabajando en los 4 ejes temáticos que fueron propuestos a inicios de este año por esta Presidencia *Pro Tempore*, y que nos han permitido marcar la ruta de trabajo conjunto:

- 1. La recuperación económica y social, verde, sostenible y resiliente post-COVID-19 de la región, que tiene que ver con mayor integración económica y facilitación de comercio, así como con el trabajo con organismos financieros para la obtención de créditos y cooperación no reembolsable.
- 2. Social, Salud y Seguridad Alimentaria y nutricional, relacionado con acciones orientadas a fortalecer la salud de la población, el acceso a medicamentos, insumos para atender la población durante y después de la pandemia; así como el tema de la salud mental y la seguridad alimentaria y nutricional.
- 3. La defensa y promoción efectiva de la equidad de género y los derechos humanos, vinculado con favorecer el acceso de las poblaciones más vulnerables a las oportunidades de bienestar económico y social en los países del Sistema, asegurando la equidad de género, y el respeto a los derechos humanos; y, finalmente,
- 4. La promoción de la ciencia, tecnología, creatividad e innovación, con particular énfasis en la gestión integral del riesgo y la lucha contra el

cambio climático, para potenciar el desarrollo de la región bajo nuevos esquemas que incluyan el cumplimiento de la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo.

En concordancia con el abordaje del primer eje, hemos programado actividades concretas a desarrollar durante este semestre, con la expectativa de contribuir a incrementar el conocimiento, que refuerce la toma de decisiones a nivel regional, con el firme propósito de implementar acciones conjuntas en beneficio equitativo y solidario de la población.

En cumplimiento de nuestro compromiso para hacer realidad la totalidad de estos ejes de acción, el 18 de febrero pasado, logramos concretar una reunión con todos los países miembros del SICA, para intercambiar experiencias y discutir sobre el acceso eficiente a las vacunas contra el COVID-19. Sabemos que la coyuntura generada por la pandemia nos insta a actuar ágil y eficientemente, también a fortalecer los esfuerzos de coordinación y colaboración institucional y regional, para aplicar medidas de respuesta dirigidas a la protección efectiva de nuestras poblaciones. Para las autoridades de salud de Costa Rica fue un honor compartir con sus contrapartes del SICA su experiencia en la coordinación interinstitucional en la atención de las emergencias, y la gestión de riesgos asociados a la pandemia, incluyendo lo relativo a la adquisición de las vacunas para la población nacional.

Previamente, el 11 de febrero de 2021, nos reunimos Ministros y Viceministros de Relaciones Exteriores del SICA, para tener un diálogo con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, Filippo Grandi, sobre la realidad que vive la región con respecto a los movimientos y flujos mixtos de personas, incluyendo los refugiados, que requieren del permanente diálogo político intergubernamental, para encontrar soluciones integrales y duraderas a las condiciones de vida de las personas desplazadas, soluciones que deben estar enmarcadas en el principio que nos rige en el SICA de responsabilidad compartida, y conscientes de la relevancia de la solidaridad y el trabajo articulado que supone el proceso de integración.

Asimismo, el 4 de febrero se celebró la Reunión del Comité Consultivo del SICA, foro autónomo e independiente que posibilita el diálogo con las organizaciones de diversos sectores de la sociedad civil regional. El diálogo abordó el "Contexto Actual de la región y los retos para las organizaciones regionales de la sociedad civil". En el evento, el Comité Ejecutivo conoció informes sobre los retos que enfrenta la región a raíz de la pandemia y la vulnerabilidad del istmo frente a los embates de los fenómenos naturales. Debemos continuar potenciado las sinergias

que el sistema pueda desarrollar con la sociedad civil, para superar los retos regionales.

Costa Rica seguirá trabajando en conjunto con los demás países del SICA para llenar de contenido estos ejes, para el bienestar de nuestra región.

Queridos amigos: tenemos una jornada por delante, con temas de gran interés para nuestra región, por lo que, les invito a abordar los puntos de la agenda de hoy con la mayor eficiencia y eficacia.

Les agradezco una vez más por su presencia, ¡y manos a la obra!

Muchas gracias